

## 令和7年度第1回景観分科会の要約

日時・場所：R7年5月9日（金）19:00～20:10、川地コミュニティ 図書室

出席者：専門委員（児玉政則氏、玉岡貴司氏、鯉谷幸司氏）

自治会役員（末國富雄、長岡憲治、中野優子、川本正勝、竹野真人）

出席者には4月22日に会議資料案を印刷物またはGラインで配布した。

議事の要約：

### 1. 挨拶を兼ねて会議内容と成果の説明

末國会長（兼）分科会事務局： 会議資料1ページに沿って「景観分科会とは」、「景観分科会の取組み」などと第1回での期待する成果を説明し、質疑を行った。

児玉座長： 支援交付金は毎年あるのか。

川本事務局長： 毎年申請するのが原則です。ただし、付くかどうか、他自治会との兼ね合いもあるが、最近はこの自治会があまり要求していない。

末國事務局： 去年は岡城と中の村だけ。岡城は90万円

玉岡委員： 2年目に1年目と同じテーマではダメなのか。

川本事務局長： 特に制約はない。

### 2. 景観分科会が取り組む課題の選定

末國事務局：資料3～4ページの事務局案を説明した。その後、出席者に活動のテーマについて発言を促した。

玉岡委員： 桜土手はいいと思う。10年先を考えた時に3～4月は桜として、夏や秋に行けるもの（場所）があればよいと思う。ドンドロ公園はよく考えたと思う。我々で場所を決めて作っていくのはどうか。カタクリの里は遠すぎる。

児玉座長： アジサイは挿し木して増やすのは簡単

玉岡委員： そういう場所を4つくらい作れば10年たっても花は残っているから。そういう場所をこれから探す。15mくらい長さがあれば見に来れる。世羅町ではやっている。

末國事務局： 予算とも関連するのでもっと具体的でないか。

玉岡委員： 空地とかが借りられないか。もう1つの提案は、「三次健康作りマップ」というパンフレットに川地の散歩マップの案内がある。これに看板を付けたりして整備すれば市と連携できるのではないか。

川本事務局長： 撮り鉄さんが四季を通じてくる。桜の時が一番多いが、冬もこの前に新聞に載った写真があった。彼らは車で来るので駅の方に駐車したりするので、場所を確保するのも良い。志和地窯が復活すれば（する準備はしている）駅とかAコープとかJAへ撮り鉄さんが撮った写真を展示する。見に来た人は買い物もする。彼らも発表する場が欲しいから、写真を展示する場所が要る。今は（カギがかかっている）駅会館の中に飾ってある。

竹野会計： 長岡新聞店向かいの空き家はどうか。

川本事務局長： 撮り鉄と地元の交流ができればなお良い。

玉岡委員： 以前は掲示板がいろいろあった。

児玉座長： 駅にあって自治会便りとかを貼ろうということになっていたが。  
長岡副会長： 備後落合駅とか上下駅はちょっとしたギャラリーになっている。さっきの  
空き家をギャラリーにする案はいい、駐車場もある。  
竹野会計： ある人があの空き家と空地は借りられると言っていた。  
児玉座長： その人に話をしたらどうか。  
末國事務局： 次回の会議までに連絡してみる。  
玉岡委員： もう1つ提案。防犯あるいは地域安全対策としてWebカメラを設置するのは  
どうか。不審者や高齢の迷子対策になる。  
川本事務局長： ゴミの不法投棄対策として市に要求することができる。  
末國事務局： 撮った映像を誰が見るか、管理の問題がある。  
長岡副会長： どれだけ取り付けるのか。不審者は人通りが多いところは通らない。  
玉岡委員： 最初は2~3個で、10年間かけて増やして全体が見れるようにする。  
川本事務局長： 個別にGPSを付けてもらえば済むことではないか。

### 3. 課題の選定と内容の絞り込み

末國事務局： 事務局提案の案件をどうするか意見を聞きたい。最初に志和地駅の空き地  
に積まれたゴミ撤去について。  
長岡副会長： 撤去したら、今後の環境整備の時に集めた草をどこに置くのか。1回で一  
輪車5~6台分くらいは出る。  
末國事務局： 捨て場所の確保が必要とのことなので、そういう場所があるかどうか考え  
ます。次、バス停に屋根とベンチを付けるのは？  
川本事務局： 国道筋の中前停留場にはある。  
長岡副会長： 便数は1日4往復。土曜日は少なく日曜は無し。  
末國事務局： これはバツにします。桜土手の話はどうか。  
児玉座長： 桜を植えてみたらどうか。  
(何人かが発言した)  
長岡副会長： 同じところに植えたら枯れるというのは本当かどうか分からない。  
末國事務局： どれだけ植えられるか調べて具体案を作ってみます。  
川本事務局長： 桜苗木の入手方法について聞いてみる。  
末國事務局： 葉ボタン市のAコープ開店についてはどうですか。  
長岡副会長： 日曜開催が定着しているので曜日を変えられないのか。  
児玉座長： Aコープも年末には日曜開店している。葉ボタン市を今年の日曜開催への変  
更は難しい。  
末國事務局： Aコープに12月14日(日曜)開店を交渉してみる。  
児玉座長： 桜土手にアジサイの挿し木したのを植えるのはどうか。夢工房のアジサイは  
自分が挿し木して植えた。挿し木の時期は今から。  
長岡副会長： 何年前に植えたのか。  
児玉座長： アジサイの成長は速い。  
長岡副会長： この会館の敷地内に彼岸花を植えたことがある。彼岸花は手がかからない  
とのことだったが、手を掛けなかったので消えた。  
末國事務局： アジサイを植えるかどうか次回(26日)に決めましょう。彼岸花はどこ  
に植えるのか。

長岡副会長： 桜土手ではどうか。草刈りしても季節になったら出てくる。

玉岡委員： 川地の案内パンフレットがある。この中に彼岸花を宣伝しているし、カタクリやホタルも出てくる。中の村でも PR していないので看板付けたりしてやったらどうか。

中野副会長： 昔は居たが、最近は減った気がする。

(何人かが) ホタルは出ている。

ブログ公表版から削除

長岡副会長： こちらに来てから何年ですか。

鯉谷委員： 12年

長岡副会長： 玉岡さんはUターンだが鯉谷さんはIターンだから貴重な移住者、どういう目でここを選んだのか。

川本事務局長： 竹野さんもIターン

鯉谷委員： 農協倉庫跡地を手に入れることができたから。

竹野会計： 昔から家を探していた。夫婦の実家の中間点だった。

末國事務局： 後悔していないか。

竹野会計： ちょっと草刈りが多い。

鯉谷委員： 後悔していない。

川本事務局長： 駅周辺は移住者が多い。昔からそうだ。

児玉座長： 神楽門前に行ったら2mくらいの高さで白いきれいな植え込みがあった。アジサイということだった。

(何人かが) アジサイはまだ早い。

(何人かが) 連合自治会が作ったパンフレットの作成時期について

末國事務局： 岸ノ下集会所の線路土手に彼岸花の球根を掘ってきて植えた人がある。今は草が勝っている状態

川本事務局長： 寺戸の彼岸花は、補助金を出して球根を植えた。吉舎も熱心だったが何年か前にはシカの食害にあった。

(以下、ラインなどメンバー間での情報交換手段の話があった)

#### 4. 検討結果の整理

末國事務局： 色んな話が出た、ちょっと整理する。

[玉岡委員] 1年を通じてみんなが集まれるような場所を探してモノを植えたらどうか。カタクリは遠いので駅構内にといい意見。さらに健康作りマップで広範囲なサイクリング道の整備をしたらどうか。安全対策で防犯カメラを付けたらどうかという意見があった(各自がGPSで対策すべき)。

[川本事務局長] 撮り鉄向け駐車場の整備、志和地窯も絡めて写真展示できる場所を作ったらどうか。

[提案者不詳] 空き家探しでNBさんに声がけする。アジサイを挿し木で増やす。桜土手にアジサイか彼岸花を植える。ホタルを宣伝する。

[事務局の準備] 駅構内と桜土手の植栽のための詳細な地図を用意、駅構内の堆積した刈草を除去するための費用

#### 5. 閉会あいさつ（長岡副会長）

他に2つの分科会がある。広報と防災だが、これは今期の内に段取りして継続すればいい。この分科会は10年先ということだから、今期の内にタネをまいたり苗を植えておけば済むのかもしれないが、それだけではなしに次の代に受け継いでいけないことなので、提案やアイデアもさることながら、次の時代を担ってくれる会を開拓するように。そういう考えも持たなければいけないと思う。若い人と言っても多くないし、忙しい人は多いが、できるだけ協力してもらえるように、人材の開拓を含めてやっていかなければいけないので、そういう目でやりましょう。

（閉会）